

**MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO**  
**SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA**  
**INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA SUL-RIO-GRANDENSE**

**Colégio de Dirigentes**  
**Reunião de 10 de junho de 2021**  
**Resumo Executivo 16/2021**

**Ordem do dia:**

**1. Resumos executivos:** Aprovados os resumos executivos 14 e 15/2021

**2. Grupo de Trabalho das Ações Educativas:** Diretora Rosane Bom informou que em virtude da construção da Política de Prevenção, Enfrentamento e Erradicação de Assédios e Violências, há várias frentes de trabalho: uma Comissão de Redação, uma Comissão de Ações Educativas e uma Comissão de Pesquisa, com representantes dos GTs. A Comissão de Ações Educativas realizou uma *live* no dia 24/05 e iniciou a campanha “IFSul livre de assédio” com a criação de uma página nas redes sociais, explicando do que se trata a política. A servidora Eugênia Oliveira anunciou e convidou para a *live* “Masculinidades: uma conversa necessária” com o pesquisador Antônio Jefferson, do Núcleo de Gênero da UFRGS e o psicólogo Jaime no dia 23/06. Esse material poderá servir como suporte para a próxima atividade “Diálogos sobre Assédio e Violências no IFSul”. Para falar sobre este projeto, a servidora Carolina Vergara, explicou que o objetivo é desenvolver estratégias para prevenir e enfrentar violências e assédios na instituição, fazendo parte de um conjunto maior de projetos dentro do escopo das Ações Educativas, a ideia é aproximar servidores e servidoras das discussões pertinentes. Será proposta uma enquête junto a esse grupo com objetivo de avaliar o conhecimento sobre o tema, a pesquisa tem caráter exploratório e de divulgação da discussão. Ela será enviada até a sexta-feira anterior à reunião geral aos diretores para que estes encaminhem às listas de servidores. Solicitou que a resposta seja dada até a terça-feira para que na reunião geral os diálogos já possam ser balizados pelos resultados da enquête. Está prevista a realização de uma rodada de uma hora de conversa e reflexão em conjunto com diversos núcleos e representações dos câmpus, dentre eles a DEPEI. Haverá uma primeira apresentação da política, após a Professora Inezita Silveira da Costa, do curso de Direito da UFPel fará uma fala sobre os aspectos penais e administrativos do assédio. Esse material é um recorte de uma *live* realizada no mês passado. Depois será realizado um debate com os servidores e por último serão divulgados os resultados da enquête. Diretora Rosane Bom apresentou um cronograma de visitas e exortou que a baixa participação dos colegas na *live* do dia 24/05 levou o grupo a elaborar os Diálogos como uma estratégia para levar a discussão aos servidores e servidoras. Serão feitas várias consultas como forma de integrar mais a comunidade ao processo. O

diretor Pitol solicitou a palavra e sugeriu que deveria haver u convocação para participação nas reuniões. A diretora Rosane Bom reiterou que o grupo prioriza uma discussão qualificada, em vez de um debate sem estudo prévio. Em seguida foram discutidos pormenores do projeto e ajustadas as datas e horários de acordo com as solicitações dos diretores.

**3. Comitê de Governança Digital:** Indicação dos representantes do CODIR: a diretora da DTI, Carla Pires, lembrou que três nomes precisam ser informados nesta reunião, caso não haja voluntários será feito um sorteio. Dos antigos membros apenas o diretor Tales Amorim já manifestou que deseja sair do comitê, restando aos diretores Carlos Corrêa e Jeferson Wolff manifestarem-se também. O reitor irá aguardar manifestação destes e, se necessário, fará um sorteio e informará ao conselho, em seguida sugeriu deixar as vagas em aberto até a eleição de novos diretores dos câmpus e então conversar com eles. O reitor e a diretora da DTI irão avaliar a possibilidade de montar um CGD temporário, apenas para aprovar duas políticas necessárias para dar resposta à uma demanda do TCU.

**4. Edital de Inclusão Digital:** o Pró-reitor de Ensino Rodrigo Nascimento relatou que cerca de 400 estudantes não deram retorno no Edital de Confirmação; que os câmpus estão buscando os estudantes para saber mais sobre a situação deles. O número é preocupante pois os estudantes estão recebendo recursos da assistência estudantil. O DEGAE já fechou as propostas dos editais de Inclusão Digital e de Emergencial Temporário, aguardando apenas a planilha que fará a avaliação a partir do formulário. Foi feita uma convocação para a Câmara de Ensino debater o edital no dia 18/06. A partir do dia 18/06 os câmpus poderão lançar, de forma descentralizada, os editais referidos conforme cronograma específico. Está sendo planejada uma capacitação das equipes que trabalharão à frente dos editais entre os dias 21 e 23/06. Na reunião da Câmara de Assistência Estudantil do dia 18/06 será definida uma metodologia para o repasse dos recursos.

**5. Documentação para Matrículas:** diretora Giulia Vieira pediu a palavra, adiantando a pauta “7. Sistema de matrículas (problemas com remanejo das vagas). Ela relatou dificuldade no remanejo de vagas no Balcão Digital e questionou a possibilidade de continuar usando o e-mail a fim de garantir a obediência aos prazos e concluiu solicitando uma reunião com o Pró-reitor de Ensino. Pró-reitor Rodrigo Nascimento relatou que há instrução normativa que flexibilizou o prazo de entrega dos atestados de conclusão, a intenção agora é alterá-la para que o prazo seja até o fim do primeiro semestre do curso. O reitor ressaltou que foi feito um acordo entre diversas instituições para adoção desse prazo. O diretor Tales Amorim questionou se os câmpus estão claramente divulgando que estudantes do nono ano podem inscrever-se no processo seletivo, tendo em vista a possibilidade de um estudante aprovado no processo reprovar na escola. As diretoras Magda Santos e Claudia Schwabe corroboraram a preocupação e relataram ocorrências nesse sentido. O Pró-reitor esclareceu que juridicamente está tudo correto.

**6. Alteração data CODIR 24/06:** Aprovada a manutenção da data do CODIR, em horário a ser definido.

**7. Sistema de matrículas (problemas com remanejo das vagas):**

Em resposta ao exposto na pauta 5, o Pró-reitor fez um breve relato sobre o processo de adoção do Balcão Digital e esclareceu as implicações da utilização do sistema SGC, do IFRN, reiterando que é uma recomendação da DTI e que a implementação do Balcão Digital foi uma demanda das CORACs. As partes irão reunir-se para resolver a situação. O diretor Rocelito Andrade relatou que em seu câmpus a matrícula digital teve repercussão muito positiva.

**8. Plano de ação dos câmpus:** A diretora Ana Paula Silva reforçou que o prazo para formação das comissões locais dos câmpus encerra hoje e colocou-se à disposição para auxiliar os câmpus que ainda não tiverem formado suas comissões. Ela também propôs que os trabalhos comecem no dia 07/07 no primeiro grupo (NH, PF, CM, CH, PL, JG, SL, BG) e no dia 04/08 no segundo grupo (SP, SS, LJ, GR, VA, VG). Em cada data haverá uma *live* para divulgação. A pedido das direções, os câmpus Bagé e Charqueadas passaram para o segundo grupo.

A composição final dos grupos é a seguinte:

Grupo 1 - dia 07/07 18:00 - Novo Hamburgo, Passo Fundo, Camaquã, Pelotas, Jaguarão e Santana do Livramento.

Grupo 2 - dia 04/08 18:00 - Sapiranga, Sapucaia, Lajeado, Gravataí, Venâncio Aires, Pelotas-Visconde da Graça, Charqueadas e Bagé.

**9. Participação novas(os) gestores no CODIR:** Reitor perguntou se o CODIR concorda em começar a receber os novos gestores no Conselho e esclareceu que a dificuldade com as datas se deve por conta de uma mudança no entendimento do MEC sobre quando começa o mandato. Se sair a *pro-tempore* do MEC o cronograma já combinado deve ser seguido. Ficou decidido que os novos diretores podem passar a frequentar o CODIR.

**10. Informe do reitor:** O reitor informou a futura saída do servidor Nilo Pozza do cargo de Pró-reitor de Gestão de Pessoas, que fez uma breve fala sobre sua trajetória.

**11. Perguntas enviadas por escrito:** O diretor Mack Pedroso pediu esclarecimento sobre a comprovação de vínculo para fins de vacinação. O reitor respondeu que cada câmpus acertou com a sua prefeitura a respeito do documento de vínculo e relatou o caso de Pelotas. Em seguida, o diretor fez uma série de perguntas sobre os editais de contratação de estagiários, o reitor esclareceu que há um edital que já está no formato correto aguardando autorização para uso e que o edital de Sapucaia do Sul deve ser avaliado como possível modelo.

**12. Grupo de trabalho/PROGEP:** O Pró-reitor Nilo Pozza lembrou que em reunião passada foi solicitado que os câmpus enviassem memorandos indicando representante para compor

o Grupo de Trabalho e que só recebeu memorandos dos câmpus Pelotas e Gravataí. O reitor fez um novo chamamento para que os câmpus enviem os memorandos, estabelecendo como prazo a segunda-feira seguinte (14/06). Será enviado um memorando solicitando a indicação.

**13. Estagiários AEE:** O diretor Mack Pedroso perguntou se ainda havia lista de espera para contratação/extensão de contratos de estagiário AEE; o reitor sugeriu verificar posteriormente com o Pró-reitor de Ensino.

**14. Participantes:** Flávio Luis Barbosa Nunes, Alexandre Pitol Boeira, Álvaro Luiz Carvalho Nebel, Ana Paula Nogueira e Silva, Antônio Carlos Barum Brod, Carla Simone Guedes Pires, Carlos Jesus Anghinoni Correa, Carolina Vergara, Celso Silva Gonçalves, Claudia Redecker Schwabe, Cristian Oliveira da Conceição, Eugênia Oliveira, Fernando Rodrigues Montes D'Oca, Gisela Loureiro Duarte, Jéferson Fernando Wolff, Mack Leo Pedroso, Magda Santos dos Santos, Marco Antônio da Silva Vaz, Nilo André Pozza Rodrigues, Rocelito Lopes de Andrade, Rodrigo Nascimento da Silva, Rosane Bom, Tales Emílio Amorim.